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El nuevo sistema OTA de Bilbao evidencia el afán 

recaudatorio del Ayuntamiento 
 

El RACVN se muestra contrario al nuevo sistema OTA del Ayuntamiento de Bilbao. El club 

automovilista considera que, lejos de mejorar la vida de los ciudadanos y la actividad comercial de la 

villa, claramente tiene un afán recaudatorio. El sistema OTA supone un nuevo golpe a los 

automovilistas que se suma a otras medidas como Bilbao 30, los radares pedagógicos (como antesala y 

monitorización de la movilidad para instalar a posteriori otros recaudatorios) y el diseño de la ZBE de 

Bilbao.  Una vez más olvidan las necesidades de movilidad de los ciudadanos y criminalizan el uso del 

vehículo privado sin atender a las circunstancias de las personas. 

 

A mediados de agosto del año pasado, el RACVN mostró su disconformidad con el nuevo sistema, en el 

momento de su planteamiento. Asimismo, el club automovilista recuerda que a finales del año pasado 

una sentencia del Tribunal Supremo (contra la que no cabía un nuevo recurso y sentaba 

jurisprudencia) anulaba el artículo del Consistorio que clasificaba como grave las infracciones por 

impago de la OTA en vez de leve, e imponía una sanción de 150 euros.  

 

Tras el varapalo judicial el Ayuntamiento de Bilbao persiste con su interés centrado en el bolsillo de 

los conductores: Por una parte, mantiene la idea de anular la posibilidad de cancelar las multas en los 

propios parquímetros con precios más económicos y establecer sanciones más caras, y por otra el fin de 

la gratuidad para aparcar en el centro de la villa al mediodía. A estas novedades hay que sumar la pérdida 

de plazas de aparcamiento en superficie como en Rodríguez Arias o María Díaz de Haro, entre otras 

zonas, lo que dificulta el aparcamiento, tanto para los residentes, como para los visitantes. ¿O es eso lo 

que se pretende? 

 

Pero, ¿cuál debería ser la finalidad de la OTA?  

Al contrario de las pretensiones del Consistorio, la finalidad de la OTA debería ser promover la rotación 

de vehículos en las plazas en superficie en las zonas en las que hay una alta demanda de aparcamiento 

para un número limitado de lugares de estacionamiento en las vías públicas urbanas. Además el 

RACVN recuerda que ya existe un gravamen específico por la posesión de vehículos privados y por el 

uso de las vías públicas: el impuesto municipal de vehículos (una contraprestación que, en teoría, los 

propietarios de los vehículos pagan para poder utilizar, a cambio, unas vías y espacios públicos que 

deberían estar en correctas condiciones y bien mantenidas. Entre esos lugares también se encuentran 

las zonas de aparcamiento.).  
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¿Qué está ocurriendo con la OTA y el impuesto municipal? 

Durante los últimos años, aunque las tasas hayan podido crecer, la calidad de las vías y las condiciones 

de circulación han seguido una trayectoria opuesta, es decir, cada vez peor, más difícil, incómodo y 

restringido. Perder el sentido de la finalidad de la OTA y del impuesto municipal y la correcta aplicación 

de las mismas, propicia que ambas tasas acaben siendo un impuesto recaudatorio, penalizador, 

coercitivo e incluso redundante al uso del automóvil.  

 

 

¿Cómo perjudica la nueva OTA y el resto de medidas “anticoches” de Bilbao a los 

ciudadanos y al comercio local? 

El Consistorio en vez de facilitar la vida a los ciudadanos de la villa y propiciar y ayudar al comercio 

local consigue lo contrario. Por una parte, provoca más gastos a los conductores, peores prestaciones 

para los residentes, más ruido y más polución. Asimismo dificulta la conciliación familiar. Por otra 

parte, afecta severamente al comercio local. Frente a la dificultad de acceder al centro, aparcar, sortear 

los límites de la ZBE quienes se vean afectados y conseguir no saltarse la limitación 30 y los 

embotellamientos que produce, las grandes superficies se muestran como la alternativa más atractiva 

al comercio local, con parkings gratuitos y garantizados, facilidad de acceso e incluso la posibilidad de 

acercarse al comercio o sus zonas específicas a cargar la compra en su maletero si esta es voluminosa.  

Por si eso fuera poco, con el nuevo sistema desaparece prácticamente por completo el personal de la 

concesión que trabaja a pie de calle. Los ciudadanos pierden la posibilidad de comunicarse con los 

trabajadores de la empresa insitu y disponer de una persona de referencia.  

 

 

Un sistema que favorece la brecha digital, con menos personal, que además se 

mueve en los automóviles que el Ayuntamiento repudia 

Si el Ayuntamiento repudia los vehículos y si, según su criterio, tan positivo es prescindir de los 

automóviles y desplazarse caminando o en bicicleta ¿qué sentido tiene motorizar a un personal que 

hasta ahora ha realizado su trabajo de forma correcta sin necesidad de vehículo alguno?  El RACVN teme 

que las respuestas a esas preguntas sean reducir plantilla y prescindir de personal laboral (al poder 

cubrir más zonas con menos personas). Una circunstancia que, una vez más, evidenciaría el afán 

recaudatorio del Consistorios.  

 

Además, al club automovilista le preocupa lo que supone la incorporación de un sistema que no todos 

los ciudadanos sepan utilizar, especialmente las personas mayores. Parece que se da por hecho que 

todos los ciudadanos tienen un conocimiento de nuevas tecnologías que realmente no todos tienen.  
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¿Qué preocupa realmente a la ciudadanía de Bilbao? 

El RACVN recuerda al Ayuntamiento de Bilbao que, pese a su empeño contra los vehículos privados, son 

otras cuestiones las que realmente preocupan a los ciudadanos. El club automovilista insta al 

Consistorio, si verdaderamente le preocupa el bienestar de las personas, a que pregunte a la ciudadanía 

cuáles son esas cuestiones que verdaderamente les preocupa y sobre las que quieren actuaciones y 

mejoras apreciables, antes de realizar experimentos de dudoso beneficio. Sin lugar a dudas, una de ellas 

es la seguridad.  

 

El RACVN considera que hemos pasado de un alcalde como Azkuna (que, defendido por todo bilbaíno 

con independencia de su sesgo, planteaba entre las preocupaciones ciudadanas una postura de “guerra 

al navajero” en aras de garantizar la seguridad de las personas) a una unos gestores municipales con 

intereses completamente diferentes centrados en la “guerra al coche y al automovilista y a sus carteras”,  

sin importar lo más mínimo sus circunstancias personales o económicas y sin atender a las necesidades 

de movilidad o las circunstancias por las que los ciudadanos utilizan sus vehículos.   
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